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不是“奥斯卡”，
也不是热心球迷建议
的“奥德彪”，对于自
己接下来会取一个什
么中国名字的问题，
早已经是中超新军云
南玉昆队一员的奥斯
卡给出了“答案”：马
励图。

之所以会选择这
样一个名字，是因为
在 2018 年开始在中
甲联赛效力的这位原
刚果（金）球员的英文
名字当中原本就有
“MARITU”，当时根
据英语发音翻译成了
“马里图”。

归化成功归化成功，，奥斯卡更名马励图奥斯卡更名马励图
——玉昆、国安跑赢时间，中超首轮上演“归化德比”

“我能踢多个位置，重点研究沙特”

新赛季中超联赛在本周末即将打响，各支球队都在这个
转会期里力所能及地完成了军备竞赛。北京国安除了引进了
来自大阪钢巴的巴西后腰达万，成为本赛季中超转会“外援
标王”之外，球队还有另外一个大手笔动作，那就都是从长春
亚泰引进了塞尔吉尼奥，接下来，球队第五外援的加盟也会
完成压哨官宣。

在基本完成归化手续、即将以本
土身份完成2025赛季中超联赛球员
注册之后，有朋友建议奥斯卡将自己
的中文名字改成“马励图”，至于原因
也很简单，一方面是跟英文发音接近，
另一方面则是希望他能以归化球员的
身份励精图治，为云南玉昆和中国足
球做出更大的贡献。

几天之前，当奥斯卡以嘉宾身份
参加在杭州举行的2025年度中国足
球金球奖颁奖典礼时，或者更确切
地说当他在接受采访时表示自己的
归化手续“预计将在下周完成”的时
候，他不知道的是，原本以为板上钉
钉的事情，险些因为刚果（金）国内
局势的突然变化而无法如期完成。
好在经过相关各方的不懈努力，奥
斯卡和云南玉昆俱乐部最终在与 2

月 18日这个新赛季球员注册最后期
限的“生死时速”一般的较量当中胜
出——相关信息证实，云南玉昆队的
奥斯卡以及北京国安队塞尔吉尼奥
两名归化球员按照相关规定、以容缺
注册的方式在中国足协完成了2025
赛季的注册，新赛季将以内援的身份
出战中超联赛。

之所采用容缺注册的方式，是
因为奥斯卡和塞尔吉尼奥尚未完成
全部的入籍手续，但两人都拿到了
中华人民共和国入籍证书，这种情
况下，按照中国足协修订后的容缺
注册相关规定，允许入籍球员在拿
到中华人民共和国入籍证书之后，
即便暂时没有拿到护照和公民身份
证，经俱乐部属地政府提供临时身
份证明，允许以容缺方式报名参加

中国职业足球联赛，代表俱乐部参
加各级职业足球联赛。

2017 年，当 18 岁的奥斯卡跟随
当时的延边富德队助理教练佐拉来
到中国的时候，这个从小因为踢球
没少挨老爸打的足球少年想得最多
的，就是能找到一个可以用踢球来
养活自己的地方。一年之后，奥斯
卡注册成为延边富德一线队球员，
在第14轮中甲联赛中完成首秀并且
打入一球，那也是他职业球员生涯
打进的第一个球。

此后的几年时间里，奥斯卡先后
辗转陕西长安竞技、陕西大秦之水和
石家庄永昌也就是后来的沧州雄狮
队，在2024年9月以自由球员身份离
队之后，今年加盟以去年中甲联赛冠
军升入中超的云南玉昆队。

专题撰稿
本报记者 李冰

在中国职业联赛效力了五年之后，
在前锋位置上表现一直相当抢眼的奥
斯卡自然也与“归化”这两个字联系到
了一起，坦言自己和家人对中国非常有
好感的他，也希望能够有球队来推动这
件事情，这也是他离开沧州雄狮队之后
寻找新“下家”的条件之一。“作为球
员，为国家队出战是每个人的梦想，如
果我一直在刚果（金）踢球，我自然希
望能进入刚果（金）国家队，但是我在
中国生活了很多年，在这个过程当中，
我吸收了更多中国的文化，我熟悉和
喜欢中国，能够为中国国家队效力同样
也是非常美好的。”

在接受采访时，变身为“马励图”
的奥斯卡表示对参加2026世预赛亚

洲区18强赛的中国男足国家队一直
非常关注，而且因为多年来一直在中
国踢球，自己对于国足的风格和特点
都比较了解，就像现在在云南玉昆队
一样，很多队友都曾经是中超赛场上
的对手，但现在合作起来并没有什么
问题。“作为一名前锋，我可以胜任多
个不同的位置，我的任务就是持续在
前场为球队创造一些威胁，创造更多
的射门机会。至于在场上具体踢什么
位置、怎么踢，要看教练的安排，我会
尽快适应并且坚定执行。”

对于国足在18强赛接下来的对
手，奥斯卡显然也做过一番研究：“接
下来国足的对手都是非常有实力的，
对于沙特和澳大利亚这些对手，我有

一些初步的了解，但并不是那么全面，
一般而言，球队都是在临近比赛前的
一段时间里才会根据对手做一些针对
性的布置，所以接下来我们的重点就
是沙特阿拉伯，我希望能在和沙特队
的比赛中帮助到国足。”

现在看来，虽然已经完成了新赛
季的注册，能够以内援的身份代表云
南玉昆队出战中超，但是要想获得中
国男足国家队球员的身份，跟塞尔吉
尼奥一样，奥斯卡必须在3月份的18
强赛之前办理好所有的归化手续，对
中国男足国家队主教练伊万科维奇和
依然保持着小组出线希望的国足来
讲，这同样也是一次必须赢下来的与
时间的赛跑。

由于已经在中国联赛连续效力长
达五年，满足了入籍中国成为归化球
员的基本条件，塞尔吉尼奥在这个冬
天也成为了最受球迷们关注的归化球
员和国脚之一。目前，塞尔吉尼奥以
容缺注册的方式成为内援，在这样特
殊条款的规定下，解决了他在已经获
得公安相关部门入籍许可，但并没有
领取到护照和公民身份证，无法注册
的情况。不过，凭借国安俱乐部提供
的临时身份证明，塞尔吉尼奥已经完
成了内援的注册，新赛季他将以归化
球员的身份代表国安队参加即将开始
的中超联赛。

值得注意的是，此前一直在忙于
办理退籍和入籍的手续，塞尔吉尼奥
在前一段时间的教学赛和热身赛中参
加得并不完整，其中返回原籍办理退
籍手续，还让他耽误了几天训练。但
是这并不妨碍这位曾经在日本联赛效
力的前腰成为国安新赛季的进攻核
心。在球队的训练中，他很多时候都
是中场攻击手的身份出现在阵容中，
同时巴西外援达万在他身后，起到防

守和保护的作用。
过去几个赛季在长春亚泰和日

本，充分证明自己之后，“塞鸟”终于来
到了北京国安这样追求传控进攻的球
队，他自己也认为国安的打法更加能
够发挥他进攻中脚下技术出色的特
点，球队中前场其他国脚的配合，让他
比在长春队踢得更加游刃有余。

“从去年年底收到国安的邀请后，
我就一直非常期待加盟这里，开启新
的挑战。”此前在接受采访中塞尔吉尼
奥对记者表示，“在长春更多的时候是
防守反击，在国安很多时候我们要发
起进攻，我有信心适应这里。国安的
整体节奏更快，队友水平更高，我也要
拿出更好的自己，适应节奏。”

与此同时，这位归化球员非常期
待能够代表中国国家队出战世界杯
预选赛，甚至参加世界杯。“此前的归
化球员，我都关注到了，他们发挥不
够亮眼，很多是因为他们已经到了职
业生涯的末期，而我还正处于状态的
上升期，我有信心做得更好。”塞尔吉
尼奥说。

“塞鸟”将身披国安7号
特约记者 夏末

签红星队长组最强防线
在塞尔吉尼奥签约成为内援之

后，北京国安第五外援的名额空了出
来。目前球队有恩加德乌、古加、法比
奥三名上个赛季留用的外援，加上来
自大阪钢巴的巴西后腰达万，球队的
外援中轴线已经组成。

昨晚，北京国安俱乐部官方宣
布，球队最后一笔引援最终在转会
窗关闭前敲定，来自贝尔格莱德红星
队的队长斯帕季奇加盟。这位塞尔
维亚外援身高 1.88 米，目前在《转会
市场》上的身价为 150 万欧元，他将
以第五外援的身份成为国安新赛季
的中后卫，和恩加德乌共同组成球
队的双中卫，进一步补强国安队的
阵容短板。

上赛季国安阵容中，主力外援马
马杜转会到了大连英博，能够客串中
后卫的张呈栋和于大宝已经离队，国
奥队中后卫梁少文在本周转会到了长
安联合，因此球队的中后卫板凳深度
并不深厚，引进外援中卫也是对于球
队阵容的补强。

众所周知，国安新赛季引进
了西班牙教练塞蒂恩，这位
讲求传控和进攻的教练要
求队员们在训练中把球牢
牢地控制在自己脚下，因
此，在本赛季的比赛中，
国安队大概率将恢复到
以往的传控踢法，这样的
打法，对于球队的防守也
提出了更高的要求。在有了恩
加德乌过去几个赛季稳定的表现

后，国安继续补强中后卫位置，也是
有这方面的考虑。

每个赛季开始前国安队都有“永
远争第一”的目标和愿望，但距离上
一次北京国安联赛夺冠已经过去了
16个赛季。自俱乐部成立以来，国安
就是在 16 个赛季的等待后，在 2009
年获得联赛冠军，如今再次时隔 16
个赛季，无论是国安俱乐部高层、球
队队员，还是球迷们都对新赛季抱有
了更高的期望。在面对复杂的中超
联赛各种困难情况的不同应对情况
下，国安的阵容还需要更多的时间去
磨合，但显然球队已经在尽最大的努
力去准备联赛。

在泰国的海外拉练后，国安队将
不返回北京，直接奔赴云南客场，开启
本周末中超第一个客场的比赛。这不
仅仅是对塞尔吉尼奥，也是对国安新

帅塞蒂恩的考验。
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